
譚惠珠踢爆范太早有譚惠珠踢爆范太早有譚惠珠踢爆范太早有譚惠珠踢爆范太早有「「「「指示指示指示指示」」」」港人大港人大港人大港人大

擬按界別分工擬按界別分工擬按界別分工擬按界別分工 

((((刋於刋於刋於刋於 2008200820082008----01010101----22223333 新新新新報報報報))))

全國港區人大選舉將在本周五舉行，三場選舉論壇於昨天同日舉行。在破天荒及

唯一的公開論壇上，不少候選人應選舉會議成員提問而承諾當選後，加強港區人

大透明度及問責性。其中，譚惠珠在總結時突然「踢爆」港區人大候選人之間，

對當選後分工問題上，已有一定協議，她指出「已接受范徐麗泰的指示，如自己

選得到，會做社福界的聯絡人」。不過，范太否認有作過甚麼指示，只是早前出

席一論壇，提出過相關建議。本身是全國人大常委熱門人選的范徐麗泰會後表

示，贊成 36 名成員日後按界別分工，為港人服務。候選人田北辰則建議未來港

區人大代表可分工， 扣除常委一人後，餘下 35 人可分按成七個組別，各組別專

注就四至五個範疇議題研究及聽取界別反映的意見。  

田北辰支持發揮團隊精神  

鄉議局、民建聯和公共專業聯盟公共專業聯盟公共專業聯盟公共專業聯盟，分別舉行三場港區人大選舉論壇，前兩者的閉

門論壇分別有 37 及 39 名候選人出席，但晚上公共專業聯盟公共專業聯盟公共專業聯盟公共專業聯盟的公開論壇上，則只

有 20 人出席，包括新參選的田北辰、林國雄、張秀儀、涂謹申、莊陳有、陳財

喜、陳智思、麥海華、馮檢基、劉健儀、蔡素玉和蕭思江。爭取連任的有王敏剛、

范徐麗泰、馬逢國、梁秉中、梁劉柔芬、楊耀忠、劉佩瓊及譚惠珠，約 50 名選

舉會議成員或市民出席，提問及回答均是以抽籤形式進行。  

在公開論壇上，譚惠珠在總結時突然指出，「我已接受范太指示，如獲選會做社

福界聯絡人」。范太即時回頭尷尬看對方，她會後表示，沒有指示候選人做甚麼，

事緣是日前出席社福界座談會時，有選舉會議成員希望找聯絡人，於是建議聯絡

譚惠珠。  

田北辰回應選舉會議成員提問時指，希望 36 名港區人大代表可以發揮團隊精

神，若能聯名上書事項，相信會得到國家重視。他解釋，在出席論壇經驗所得，

提問的選委大多關候選人如何擔起中港橋樑一職，他不斷反思每名人大究竟有幾

多時間、資源及專業知識工作。田建議日後港區人大分工，香港若有 30 多個界

別，扣除常委一人後，餘下 35 人可以分為七個組別，每個組別約有五人，各組

專注為四至五個範疇議題做研究，聽取及充分反映界別意見。  



范太：相輔相承服務大家  

范太會後表示，也有選舉會議成員向她提出類似意見，個人予以贊成，若日後當

選則需開會後才向大家提議，將來港人要向港區人大反映意見時，便不需全找

36 人，只需找代表。她在會上表示，希望選舉會議委員善用 36 票，令新一屆港

區人大團隊有各方人才，令團隊之間可相輔相承，為大家服務。  

陳智思在總結時指，選委對候選人期望越來越高，特別工作透明度及溝通方面。

他承諾當選後，會連同 35 位人大代表，加強工作的透明度，令港區人大及每名

代表的工作認受性，獲得加強。劉健儀在總結時亦指，願扮演溝通橋樑，反映意

見，承諾提高透明度，令人大的認受性提高。  

身兼支聯會常委的民主黨麥海華指，希望親身體會人大的工作，期望令人大工作

增加透明度及問責性，加強港區人大與港人的聯繫。他建議港區人大應設立辦事

處，聽取意見及接納投訴，並可就一些議題作出調研。  

 


